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会   議   録 

会  議  名 第１回 船橋市環境基本計画策定委員会 

事  務  局 環境部環境保全課 

開 催 日 時 平成２１年１２月２２日( 火 ) １０時～ １２時 

開 催 場 所 本庁舎９階第１会議室 

出 

 

席 

 

者 

委 員 

青木 清  

大野 一敏 

加藤 達志 

斎藤 清 

鈴木 恵子 

高野 史郎 

髙橋 洋一 

名川 哲哉 

事 務 局 
環境部環境保全課 

㈱数理計画 

傍聴者  なし 

会議次第 

１ 委員、職員紹介 

２ 委員長及び副委員長の選出 

３ 環境基本計画の進め方について 

４ 新環境基本計画について 

５ 部会の構成について 

６ 事務連絡 
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会 議 経 過 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 委員、職員紹介（式進行：環境保全課 課長補佐 伊藤） 

 
ただいまから平成２１年度第１回環境基本計画策定委員会を開

催いたします。 
本委員会は原則公開としますが、今回については諸般の事情に

より、周知しておりません。 

次回から、会議の傍聴と会議録の公開を行なうことといたしま

す。ご了承下さい。 

本日の策定委員会は、委員１２名中８名の方が出席しているこ

とをご報告いたします。 

それでは、次第に添って進めさせて頂きます。 

委員の皆様のご紹介と一言ご挨拶をお願いいたします。 

 

[委員紹介] 
 

   続きまして、事務局の職員を紹介いたします。 

 

[環境保全課長より職員紹介] 
 

続きまして、策定委員会の組織、運営等についてご説明いたし

ます。 

 

   [組織、運営（策定委員設置要綱）の説明] 

  

策定委員会の組織、運営等につきましては以上のとおりでござ

います。 

 

２ 委員長及び副委員長の選出 

 

それでは、策定委員会の運営にあたり、委員長及び副委員長を

選出する必要がございますが、はじめての策定委員会であるため、

選出されておりません。 

そこで、環境部長を仮議長として委員長を選出したいと思いま

すが、いかがでしょうか。 
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[委員] [異議なし] 

 

[小山部長] ご指名ですので、委員長が選出されるまでの間、仮議長

を務めさせて頂きます。 

 それでは、策定委員会設置要綱第４条の規定により委員長を

選出したいと思います。 

 選出方法は、委員の互選となっております。互選の方法は、

指名推薦で行いたいと思いますが、よろしいでしょうか。 

 

[委員]   [異議なし] 

 

[小山部長] それではどなたかご推薦願いたいと思います。 

  

[委員]   [大野委員を推薦の声あり] 

  

[小山部長] 大野委員の推薦がありましたが、いかがでしょうか。 

 大野委員を委員長に選出することについて、ご異議ございま

せんでしょうか。 

 

[委員]   [異議なし] 

 

[小山部長] それでは、大野委員を委員長に選出することに決定いた

しました。委員長が決まりましたので、仮議長の役目を終わら

せて頂きます。 

    大野委員長、委員長席に移動をお願いします。 

 

[委員長] わかりました。それでは、副委員長の選出をしたいと思い

ます。どなたかご推薦願いたいと思います。 

 

[委員]   [鈴木委員を推薦の声あり] 

 

[委員長] 鈴木委員の推薦がありましたが、いかがでしょうか。 

     鈴木委員を副委員長に選出することについて、ご異議ござ

いませんでしょうか。 

 

[委員]   [異議なし] 
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[委員長] 鈴木委員を副委員長に選出することに決定いたしました。 

 

３ 環境基本計画の進め方について 

 

[西岡課長] 委員長、議題に入ります前にお願いがあります。市では

策定調査業務についてコンサルタント会社（株）数理計画に委

託しております。今後、本委員会に同席し、調査結果等につい

て説明する必要がありますので、入室をご許可願います。 

 

[委員長] 皆さんよろしいでしょうか、入室を許可いたします。 

 

[委員長] それでは、お手元に配布してあります次第により進めたい

と思います。 

本日の議題であります「環境基本計画策定の進め方につい

て」、事務局から説明願います。 

 

[西岡課長]  （環境基本計画策定の進め方について説明） 

 

[委員長] 何かご質問やご意見ございませんか。 

 

[委員]   [意見なし] 

 

４ 新環境基本計画について 

 

[委員長] つづきまして、「新環境基本計画について」事務局から説明

願います。 

 

[西岡課長] 新たな環境基本計画の策定につきましては、（株）数理計

画より説明します。 

 

（新環境基本計画について説明：資料１，２） 

 

[委員長] 何かご質問やご意見ございませんか。 

 

[名川委員] 船橋市総合計画の計画期間は平成２３年度までの１２年

間の誤りではないでしょうか。 
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[西岡課長] 総合計画は、基本構想と基本計画から構成されています。

基本構想は平成３２年を目標年次としております。基本計画は

平成１２年度から平成２３年度までの１２年間です。記載に誤

りがありました。訂正をいたします。 

    現在、次の基本計画の策定に向け検討を進めています。 

 

[委員長] ここで新しい環境基本計画の計画期間について、検討した

いと思います。事務局から補足説明願います。 

 

[布施班長] 資料１の参考資料にありますように、総合計画の基本構

想は平成３２年を目標年次としており、現在、中間の見直しを

行っています。次の基本計画は平成３２年度までの８年間とい

うことで検討されております。新環境基本計画の計画期間につ

きましても、これに合わせて平成２３年度から平成３２年まで

の１０年間に合わせ、見直しに反映させたいと考えております。 

    また、一般廃棄物処理基本計画、緑の基本計画、都市計画マ

スタープランと整合を図って行く上でも中長期の計画として平

成３２年度までの１０年間が妥当ではないかと考えておりま

す。 

 

[委員長] 環境基本計画の計画期間、１０年間ということについて何

かご質問やご意見ございませんか。 

 

[名川委員] 確認ですが、総合計画は平成１２年度から平成３２年度

までの２０年間、中間見直しまでが１２年間という考え方でよ

ろしいですか、そういうことであれば、平成３２年度までの１

０年間でよろしいのではないかと思います。 

 

[副委員長] この計画の分野が広く、環境保全課だけでなく各課の協

力が必要と思いますがどうですか。 

 

[西岡課長] さきほど体制図をご説明したように庁内に検討会を設置

します。ここで各課の所管事業との調整を図り、進めていく考

えでおります。 

 

[副委員長] その庁内検討会、各課との摺り合わせの結果をぜひお知

らせ頂ければと思います。 
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[西岡課長] 庁内検討会と本委員会とやりとりを行いながら進めさせ

て頂きます。 

 

[委員長] 他にご意見がなければ、つぎに施策の体系について、検討

したいと思います。事務局から補足説明願います。 

 

[西岡課長] 施策の体系につきましては、（株）数理計画より説明させ

て頂きます。  

 

（施策の体系について説明：資料３） 

 

[委員長] お聞きのとおりですが、施策の体系について何かご質問や

ご意見ございませんか。 

 

[委員長] ご意見がなければ望ましい環境像について、検討したいと

思います。よろしいですか。 

 

[斎藤委員] ここに書かれた望ましい環境像は提案ですか。 

 

[数理計画] 現行計画の実施状況の調査結果を踏まえ、当社から提案

したものでございます。 

 

[髙橋委員] 具体的な施策提言が必要ではないか。税の使い方を踏ま

えて具体的提案をなぜしないのと思う。 

     

[数理計画] 資料３に計画の構成を示しているが、望ましい環境像の

決定を受け、第５章で具体的な施策の内容を示すことと考えて

います。 

    当社からの提案に対して庁内検討会を通じて関係各課で事業

の可能性を図って頂きます。それを受け、本委員会に提案する

考えです。 

 

[髙橋委員] 税を何にどう使うかが一番大事であると思う。 

 

[委員長] それでは、望ましい環境像については、この場の決定も難

しいと思われますので、後日ご意見を事務局に提出して頂くこ
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ととしてよろしいでしょうか。 

 

［委員］ ［異議なし］ 

 

[委員長] つぎに施策の分野についてですが、何かご質問やご意見ご

ざいませんか。施策の分野は５つに分かれて説明がありました

が、それでよろしいですか。 

 

[青木委員] 生活環境分野の大気の環境に微少粒子状物質 PM2.5 につ

いて触れて頂きたい。 

 

[西岡課長]  PM2.5 については、中央環境審議会より「微小粒子状物

質に係る環境基準の設定について」の答申がなされたところで

ございますが、測定方法については確定してはおりません。こ

のため、本市では未だ測定をする段階には至っておりません。 

    また、発生源についてもはっきりしていないため、規制をお

こなうまでに至ってない。今後検討していく分野だと認識して

います。 

 

[青木委員] この環境基本計画は向こう１０年の計画になる。内容に

含めてはどうでしょうか。 

 

[西岡課長]  検討することにします。 

 

５ 部会の構成について 

 

[委員長] つづきまして、「部会の構成について」、事務局から説明願

います。 

 

[布施班長] 先ほど検討して頂きました施策分野から事務局として３

部会の設置提案させていただきました。また、各委員の皆様の

専門分野等を考慮して部会の所属について事務局（案）を示さ

せて頂きました。（案）をもとにご意見等頂ければと思います。 

 

[副委員長] 部会は作業部会のような性質か、それとも意見提言を行

う場と考えればよいのか、どのようなことを行えばいいのかも

う少し説明して欲しい。 
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[布施班長]  関係各課で課題を調査している。それをベースとして具

体的施策等を事務局で検討し素案を提出したいと考えていま

す。それに対し各部会で検討し、意見を頂きたい。 

 

[副委員長]  現行計画の施策に資金、予算の内容が盛り込まれていな

い。計画について資金をどう考えていくか盛り込んでほしい。 

 

[西岡課長]  具体的な予算を盛り込むことは現状難しい。法的要件が

絡んでくるため、それを明確にするのは厳しい。方向性を示し

て行きたい。 

 

[副委員長]  難しいと思うが、例えば、有料のゴミ袋の収入を環境事

業に回すなどといったことができないだろうかと思う。 

 

[西岡課長] 船橋市の望ましい環境像を実現していくための基本的な

方向、取組を示すことになる。 

 

[委員長] 事務局から提案がありましたが、私からいくつか質問し、

その後皆様からご質問やご意見を伺いたいと思います。 

事務局に伺いますが、①委員が所属する部会は１つに限定さ

れますか。②他の部会を希望する場合、変更は可能でしょうか。 

③要綱の部会長について、どのように決定するのでしょうか。 

 

[布施班長] ①所属する部会の数ですが、原則として、１つの部会で

お願いしたいと思います。 

②また、ご希望を伺わない中での提案であり、変更は可能で

す。 

③部会長ですが、委員長の指名となっておりますが、部会に

おいて互選で選出願いたいと考えております。 

 

[委員長] 事務局から説明がありましたが、皆様からご質問やご意見

を伺いたいと思います。 

 

[高野委員] 各部会は同時に開催し、その後、当委員会でとりまとめ

るのでしょうか。 
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[布施班長]  同日に部会を開催するのは事務局の体制から困難です。

各部会それぞれで日程を調整し個別に開催したいと思っていま

す。 

 

[斎藤委員] 具体的に部会で何を行うのでしょうか。 

 

[西岡課長]  本計画の策定はゼロからではなく、現行の計画の見直し

の側面もあります。それぞれの分野毎に、現行の施策に対し軌

道修正が必要か否か、併せて追加する施策についても検討を行

っていただきます。また、庁内検討会もありますので、それら

の施策について、各所管課が持っている事業計画などとも、す

り合わせを行う必要があります。それらを踏まえて具体的施策

や事業を提案いたしますので、それらについて外部的な視点か

らアドバイスや提案を頂くことになります。 

 

[斎藤委員] 市民団体やボランティア団体、それらから意見を聞いて

検討してはどうでしょうか。 

 

[西岡課長] 今回の委員にもそのような団体の方に参加頂いていま

す。環境学習の分野で検討をお願いしたい。 

 

[小山部長] 予算面で制約は生じるかもしれませんが各部会の中でそ

のようなことを議論して頂きたい。 

 

[委員長] 分かりました。部会の方で検討したいと思います。    

事務局にお伺いしますが、この場で部会メンバーを確定させる

必要がありますか。 

 

[西岡課長]  部会についてこの案で良ければメンバーを確定させて

頂きたい。 

 

[委員長] この案でよろしいでしょうか。 

 

［委員］  ［異議なし］ 

 

[青木委員]  部会の際に施策の案が出てきて、それについて議論する

ということでよいか。 
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[西岡課長]  そうなります。 

 

[委員長] それでは、３部会の設置についてですが、概ね事務局提案

のとおりにしたいと思いますが、よろしいでしょうか。 

また、部会変更を希望する場合は、後日事務局に連絡して下

さい。本日欠席されている委員の方もいらっしゃいますので、

事務局と調整したいと思いますが、よろしいでしょうか。 

 

［委員］  ［異議なし］ 

 

６ 事務連絡 

 

[委員長］ 事務連絡を事務局から願います。 

 

[布施班長] 本日検討して頂きました部会の構成等につきましては、

委員長からの説明のとおり、意見調整して各委員の皆様にご提

示させて頂きます。また、本日欠席された委員の皆様にも本日

の資料と議事録をお送りさせて頂きます。次回の開催につきま

しては、部会ごとに対象分野を検討して頂きたいと考えており

ます。開催時期は、１月下旬ごろを考えておりますので、お忙

しいところ恐縮ですが、後日日程調整させて頂きます。よろし

くお願い致します。 

 

（閉会 12:00） 

 

 

配 布 資 料 

資料１ 船橋市環境基本計画の策定について 

資料２ 船橋市の環境の現状について 

資料３ 計画の構成、望ましい環境像について 

資料４ 第１回船橋市環境基本計画策定委員会議事次第 

資料５ 船橋市環境基本条例 

資料６ 環境基本計画見直しスケジュール 

資料７ 船橋市環境基本計画策定委員会設置要綱 

資料８ 環境基本計画策定委員会委員名簿 

資料９ 部会の構成について 

 


